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LAMPIRAN DAFTAR PERTANYAAN 

Pertanyaan untuk Key Informan 

1. Bagaimana menentukan untuk memilih media sosial Instagram sebagai 

media agar masyarakat mengetahui mengenai BBM bersubsidi? 

2. Apakah Instagram menjadi sosial media Pertamina yang menjadi fokus 

menarik masyarakat? 

3. Apa keuntungan menjadikan media sosial Instagram sebagai salah satu 

media agar menarik minat masyarakat untuk mengetahui apa itu bahan 

bakar minyak bersubsidi? 

4. Bagaimana strategi Instagram pertamina dalam memberikan informasi bbm 

bersubsidi kepada khalayak? 

5. Apa saja manfaat yang didapatkan khalayak setelah melihat berbagai 

macam postingan di Instagram @pertamina? 

6. Apa saja yang menjadi bahan pertimbangan dalam evaluasi media sosial 

Instagram @pertamina? 

7. Bagaimana menentukan timeing untuk menyebarkan informasi ke media 

sosial instagram? 

8. Apa yang menjadi tolak ukur keberhasilan peran Instagram dalam menarik 

minat edukasi bbm bersubsidi? 

9. Apa yang membedakan penerapan penyebaran informatif melalui Instagram 

dan media sosial lainnya? 

10. Bagaimana mengevaluasi hasil kinerja media sosial Instagram Pertamina? 

11. Media apa saja yang digunakan untuk mengirim pesan kepada target 

sasaran? (ini kan fokus ke Instagram, mungkin bisa dijelaskan kenapa 

memilih Instagram sebagai media sosial utama?) 

12. Efek/dampak apa yang diharapkan dari konten-konten yang diunggah? 

 

Pertanyaan untuk Informan 1 

1. Apa kelebihan media sosial Instagram untuk menarik perhatian khalayak? 

2. Bentuk strategi seperti apa yang ingin di share melalui media sosial 

Instagram? 

3. Dengan media sosial lain yang Pertamina punya, apa perbedaan yang ingin 

ditunjukkan di Instagram? 

4. Apa kendala yang dialami dalam menjalankan media sosial Pertamina? 

5. Bagaimana mengevaluasi hasil kinerja media sosial Instagram Pertamina? 

6. Seperti apakah tanggapan khalayak ketika admin share informasi mengenai 

BBM Subsidi? 

7. Seberapa pentingnya edukasi mengenai BBM bersubsidi? 

8. Konten apa saja yang diunggah dalam akun Instagram Pertamina? 

9. Apakah ada target dalam jumlah like dan comment disetiap postingannya? 



10. Bagaimana cara bapak dalam mengolah pesan menjadi suatu informasi? 

11. Seberapa besar pengaruh CTA (Call To Action) dalam pembuatan konten? 

12. Dengan banyaknya followers Instagram @pertamina, adakah yang sampai 

membentuk komunitas maupun grup karena memiliki latar belakang atau 

minat yang sama? 

 

Pertanyaan untuk Informan 2 

1. Sejak kapan kak Rani menggunakan media sosial Instagram sebagai media 

informasi? 

2. Apa yang membuat kak Rani mengandalkan Instagram sebagai sumber 

utama informasi? 

3. Apasih menurut laman komentar bagi kak Rani? 

4. Seberapa penting identitas perusahaan dimata masyarakat? 

5. Bagaimana cara kak Rani dalam meminimalisir berita miring? 

6. Sejak kapan kak Rani mengikuti akun Pertamina? 

7. Seberapa penting kak informasi tentang bbm subsidi? 
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Bagaimana menentukan untuk memilih media sosial Instagram sebagai 

media agar masyarakat mengetahui mengenai BBM bersubsidi?  

Jawaban: 

Sebenarya gabisa dibilang milih ya, kita punya serangkaian strategi 

publikasi di media sosial yang secara umum tuh mengoptimalkan seluruh 

aset akun yang kita punya di Pertamina, tapi memang untuk Instagram 

menjadi salah satu platform utama yang kita pakai mengingat dari sekian 

banyak akun yang dimiliki oleh Pertamina, Instagram itu tercatat sebagai 

platform yang memiliki rentan audience itu cukup lebar baik secara umur 

maupun juga lokasi daerah-daerahnya atau pun dan juga bersama menyasar 

baik perempuan maupun juga laki-laki dan secara angka engagement itu 

selama ini memang Instagram menjadi platform medsos yang memiliki 

engagement rate tertinggi di antara platform lainnya sehingga menjadi 

salah satu platform yang kita unggulkan dalam edukasi BBM khususnya di 

Pertamina. 

 

Apa keuntungan menjadikan media sosial Instagram sebagai salah satu 

media agar menarik minat masyarakat untuk mengetahui apa itu BBM 

bersubsidi?\ 

Jawaban: 

Keuntungan dari menjadikan instagram sebagai kanal komunikasi, 

sebenarnya berhubungan dengan jawaban yang tadi. Karena pertamina itu 

sendiri, secara angka followers di IG Pertamina kita ada satu juta followers 

dan secara profil dari followers kita itu menyangkup banyak sekali 

kalangan, baik secara lokasinya mereka umur sampai dengan jenis kelamin 

yang secara angka tuh lumayan imbang walaupun  secara angka 50 sekian 

berbanding 40 jadi benar-benar kalangan yang cukup luas, sehingga itu 

yang menjadi keuntungan yang kita rasakan plus dengan kita pakai 

mengoptimalkan media kita pastikan akan tidak perlu mengeluarkan 

budget ya untuk publikasi ini dan kita bisa mengontrol nih kapan kita ingin 

mempublikasikan konten, konten seperti apa yang mau kita publikasikan 

karena punya kita jadi kita punya kuasa penuh untuk bisa meng create 

konten tersebut terus sesuai dengan visi misi perusahaan dan juga strategi 

publikasi mengenai tema BBM bersubsidi itu. 

 

Bagaimana strategi Instagram Pertamina dalam memberikan informasi 

BBM bersubsidi kepada khalayak? 

Jawaban: 

Strategi sebenarnya kan issue BBM subsidi ini bukan hal yang baru ya, 

Cuma kalau dari kami sendiri mengingat secara angka pemahaman 

masyarakat itu dirasa masih perlu di improve jadi kita terus kembali ke 
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cycle komunikasi yang dari nol seperti slogannya Pertamina ya, kita 

tentunya memperbanyak diawal konten yang bisa mengingkatkan 

awareness dari masyarakat mengenai isu ini misalkan kita perbanyak 

konten-konten yang berupa edukasi edukasi-edukasi awal sebagai contoh 

definisi ataupun undang-undang yang mengatur sehingga secara konsep 

dan juga tingkat pemahaman kita karena awal dari basic dulu kemudian 

setelah itu kita coba untuk masuk gimana caranya supaya followers kami 

itu bergerak dari wearness punya interest yang lebih mengenai isu ini gitu 

caranya gimana kita angkat gitu ya setelah educate dengan basic 

knowlagenya kita coba untuk sampaikan hal-hal yang berupa yang bisa 

mengkritik pemikiran followers kita misalkan keterkaitan subsidi dengan  

anggaran-anggaran misalkan terus juga misalkan keterkaitan BBM subsidi 

dengan program BUMN atau harga yang diberikan oleh pemerintah. Nah 

setelah adanya interest pencipta kita pengennya followers tuh punya bagian 

desire yang lebih untuk cari tahu gitu kan untuk mereka bisa menimbulkan 

desire tuh butuh hal yang lebih menggelitik lagi jadi mungkin kita akan 

masuk ke isu-isu bagaimana sekarang masih banyak masyarakat mampu 

yang pakai BBM subsidi, jadi mereka mulai sedikit lebih tergelitik karena 

ternyata di luar sana itu isu nya menjadi hal yang banyak termasuk 

dilanggar oleh pengguna BBM. nah setelah itu harapan kita nih setelah 

mereka mulai dari pemahaman awal terus punya interest ke situ dan punya 

desain untuk bisa contoh lebih mengenai isu ini akhirnya berakhir dengan 

ya mereka kayak action gitu mereka apakah lagi bagi yang masih pakai 

yang mereka enggak pakai baju eh kemudian setelah itu bagi yang mungkin 

selama ini sudah enggak pakai dan memang ngerasakan enggak layak bisa 

terus maintane perilaku ini gitu jadi gitu kurang lebihnya seperti ini kita 

pakai dan tentunya kita juga terus mengoptimalkan berbagai fitur yang 

dimiliki oleh Instagram. kan sekarang gak Cuma IG feed biasa aja doang 

gak hanya foto aja, kita bisa bikin konten mini microblog dengan cara bikin 

infografis carousel terus juga kita pakai IG stories yang lebih informatif 

dan kita ga lupa untuk sundul lagi di Instagram story. Intinya kita adalah 

pakai semua yang Instagram punya untuk mengoptimalkan publikasi di 

Instagram. 

 

Apa saja yang menjadi bahan pertimbangan dalam evaluasi media sosial 

Instagram Pertamina? 

Jawaban: 

Utamanya adalah engagement rate ya, seberapa baiknya konten ini diterima 

oleh masyarakat kan dari angka-angka yang sudah tertera di Instagram 

terus juga dari dashboard yang juga di provide oleh META kita bisa tahu, 

ini konten berapa kali di komen berapa kali di share segala macam. 

Termasuk kita juga bikin sampling narasi komentar yang muncul di tiap-

tiap konten yang kita bikin. 

 

Bagaimana menentukan timing untuk menyebarkan informasi ke media 

sosial Instagram Pertamina? 
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Jawaban: 

Untuk publish konten, kita juga panduan  yang sudah di support oleh 

dashboard yang di provide oleh Instagram. Waktu-waktu yang baik untuk 

akun kita posting itu yang mana aja. Jadi kita base on informasi itu kita 

coba untuk terus posting di rentan waktu yang direkomendasikan oleh 

Instagram 

 

Apa yang menjadi tolak ukur keberhasilan peran instagram dalam menarik 

minat edukasi BBM bersubsidi? 

Jawaban: 

Tolak ukur, kita punya 1 survey menyasar berbagai lapisan masyarakat 

tentang isu ini. Mungkin itu yang secara lebih mendetailnya baik yang 

dikumpulkan secara kualitatif dan kuantitatif. Selain itu kita juga 

memantau secara narasi sampling komentarnya netizen kemudian juga 

engagement rate juga menjadi suatu patokan apakah informasi ini juga 

dimakan oleh netizen, jadi tolak ukurnya itu ada survey, engagement rate 

dan sampling narasi yang berkembang di kolom komentar. 

 

Apa yang membedakan penerapan penyebaran informatif melalui 

Instagram dan media sosial lainnya? 

Jawaban: 
Mungkin kalau Instagram karena dia lebih variatif ya, kita bisa menyasar 

ke berbagai indera nya masyarakat nih, kita bisa pakai konten yang bisa 

menyasar tampilan mealui mata atau membuat video yang bisa dilihat oleh 

mata maupun di dengar masyarakat. Variasi konten bisa lebih beragam 

kalau kita publish di Instagram. Kalau di platform lain agak terbatas 

mungkin kalau Facebook mirip-mirip cuma tidak se-fleksible Instagram 

kalau Twitter fokusnya di teks atau narasi kalau di Tiktok itu pure 

mengenai video. Tetapi kalau di Instagram itu adalah platform menurut 

saya itu all in, kita bisa memakai semua jenis konten disitu. 

 

Bagaimana mengevaluasi hasil kinerja media sosial Instagram Pertamina? 

Jawaban: 

Engagement rate. Sama kita mempunyai tim yang memang secara khusus 

yang memantau perkembangan narasi di media sosial, kita lihat tonasi nya 

seperti apa, jadi ada sosial media analisis yang kita pakai untuk bisa melihat 

tonasi maupun juga sebaran isu, persentase sebaran isu nya. 

 

Apakah ada jumlah yang ditetapkan dalam memposting konten di 

Instagram dalam satu mingggu? 

Jawaban: 

Kita punya lima rubrik, minimal banget kita punya lima konten perminggu 

untuk Instagram Pertamina, tetapi itu kan minimal ya. Bisa juga lebih dari 

itu 
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Apa kelebihan media sosial Instagram untuk menarik perhatian khalayak? 

Jawaban: 

Instagram kan pengguna nya masih unggul daripada platform media sosial 

lainnya ya, karena satu kebanyakan orang kalau buka media sosial itu 

bukan membaca caption nya, melainkan lebih dulu melihat visualnya. Jadi 

keunggulan Instagram itu lebih meng-highlight foto dan video daripada 

captionnya. Lebih senang ke visual daripada teks nya. Kedua, resolusi foto 

tidak turun banyak gitu ya berbeda dengan media sosial lain, seperti 

Facebook dan Twitter ketika dikompress mereka langsung auto lebih 

rendah dari yang kita posting. Jadi kualitas foto maupun gambar lebih 

unggul di Instagram. 

Saat ini sih Tiktok sedang bersaing dengan Instagram, untuk Pertamina 

sendiri masih fokus di Instagram tetapi tidak menghambat atau 

mengganggu platform lainnya. Jadi tetap berjalan semuanya. 

 

Bentuk strategi seperti apa yang ingin di share melalui media sosial 

Instagram? 

Jawaban: 

Untuk strategi nya, awalnya lebih mengandalkan foto-foto yang bagus 

karena melihat dari kecenderungan followers nya, senang dengan foto-

foto yang bagus. Karena mungkin foto-foto ketika di kilang, di TBBM 

atau di offshore di tengah laut itu jarang orang melihat itu. Jadi ketika 

akun Pertamina memposting hal seperti itu anime followers sambutannya 

bagus. Like nya banyak, comment nya banyak. Kalau dulu tidak terlalu 

informatif karena lebih mengandalkan foto dan captionnya sedikit paling 

3-5 baris sudah cukup karena kita lebih menonjolkan foto. Seiring 

berjalannya waktu, Instagram Pertamina ingin lebih informatif tidak 

hanya mengandalkan foto bagus sehingga sekarang lebih dengan bentuk 

infografis dan dengan judul yang menarik. Kemudian agar audience tidak 

jenuh dan mudah untuk dibaca, dibagi beberapa slide. Hal ini untuk 

mencapai tujuan yaitu mendapatkan informasi yang jelas, padat tetapi 

tidak terlalu pada infografis tersebut. 

 

Dengan media sosial yang lain yang Pertamina miliki, apa perbedaan yang 

ingin ditunjukkan di Instagram? 

Jawaban: 

Ingin menonjolkan tentang visual dari infografis yang menarik dan video 

yang menarik. Kalau Facebook kan lebih banyak senior, jadi tidak 

mempermasalahkan visual karena lebih tekstual. Kalau Twitter itu lebih 

ke teks atau narasi. Intinya visualnya lebih menarik. 

 

Apa kendala yang dialami dalam menjalankan media sosial Pertamina? 

Jawaban: 

Kendala pasti ada, yang pertama karena Pertamina ini luas terkadang kita 

kendala di footage, karena kan bahan-bahannya harus dicari lagi. 
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Kemudian juga main power juga sih, kita terbatas pada video karena satu 

content creator terkadang kalau lagi banyak keteter juga.  

 

Bagaimana mengevaluasi hasil kinerja media sosial Instagram 

Pertamina? 

Jawaban: 

Setiap minggu kita rutin melaksanakan weekly, tentunya mengevaluasi 

apa yang sudah kita lakukan. Jadi kita melihat postingan sebelumnya, 

bagaimana reaksi maupun tanggapan followers apakah banyak yang like 

maupun komen. Jika kurang, kita mencari tahu kurangnya apakah di 

visualnya atau di captionnya. Kalau kurang di visual nya ya kita bisa cari 

lagi atau bisa langsung turun ke lapangan untuk mengambil footage nya. 

Dari evaluasi tersebut, kita mempersiapkan untuk minggu kedepannya 

agar followers tetap dengan senang hati menerima informasi yang kita 

berikan. Ya ini juga merupakan bentuk dari hubungan baik antara kami 

dengan followers. 

 

Seperti apakah tanggapan khalayak ketika admin share informasi 

mengenai BBM bersubsidi? 

Jawaban: 

Kalau kita posting tentang BBM itu pasti ramai sih, ada yang pro dan 

kontra pastinya. Cuma kebanyakan, dengan penerapan BBM subsidi yang 

harus terdaftar itu followers lebih banyak yang setuju karena agar subsidi 

itu tepat sasaran dan tidak merugikan Pertamina maupun Pemerintah. 

Kalau yang tidak setuju sih banyak yang berkomentar turunkan BBM. 

Apapun konten yang di share, komentarnya pasti masalah BBM dan juga 

info lowongan pekerjaan. 

 

Seberapa pentingnya edukasi mengenai BBM bersubsidi? 

Jawaban: 

Sangat penting, karena masyarakat Indonesia sumber informasinya lebih 

ke media sosial. Media sosial sudah sangat tepat sih untuk menyampaikan 

apapun mengenai hal yang ingin disampaikan oleh masyarakat. Selain itu 

juga agar masyarakat dapat berfikir dan diterima dengan baik, jika 

ekonominya mampu tidak perlu membeli yang subsidi.  

 

Konten apa saja yang diunggah dalam akun Instagram Pertamina? 

Jawaban: 

Untuk mempermudah kita posting, setiap hari kita ada tema postingan. 

Seperti hari senin tentang beauty shot, kalau selasa tentang energia now 

atau Pertamina update dan juga ada insider atau rubric untuk edukasi 

misalkan tentang BBM subsidi bisa juga dijadikan edukasi, apasih 

dasarnya BBM subsidi? Apa tujuannya? Atau tentang produk Pertamina. 

Untuk di hari rabu itu Energi di sudut negeri, konten ini ingin 

menyampaikan bahwa Pertamina ini tidak hanya di kota-kota besar untuk 

pendistribusian BBM yang mana tantangannya lebih besar karena kota 
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nya dalam. Berbeda dengan competitor lain yang hanya ada di kota-kota 

besar. Lalu untuk di hari kamis, postingan kita tentang rubrik Energizing 

Your Future. Ini lebih ke transisi energy sih, saat ini kan Pertamina juga 

sedang mentransisikan energy jadi kita informasikan disana. Kemudian 

ada Life at Pertamina yang menggambarkan bagaimana aktivitas Perwira 

Pertamina dibalik layar. Dan ada responsibility, itu tentang program-

program CSR Pertamina atau TJSL itu kita up juga. Tujuannya adalah 

ingin memberitahukan bahwa Pertamina tidak hanya mengenai bisnis 

energy saja, ada juga kegiatan-kegiatan responsibility lainnya.  

 

Adakah aturan jumlah dalam memposting konten di Instagram Pertamina? 

Jawaban: 

Dalam satu minggu itu ada lima, jadi perhari itu satu. Tetapi jika ada 

informasi penting, maka tetap diposting dengan catatan maksimal dalam 

satu hari itu sebanyak tiga postingan. Karena Instagram terlalu banyak 

posting itu kurang bagus untuk engagement rate nya. 

 

Apakah ada target disebuah postingan dalam jumlah like dan comment? 

Jawaban: 

Ada, tiap postingan target kita itu 5K like dan 100-200 comment. Jika 

dibawah 5K kita diskusikan mengapa hal ini bisa terjadi. 

 

Bagaimana cara bapak dalam mengolah pesan menjadi suatu informasi? 

Jawaban: 

Berdasarkan pengalaman saya, membaca utuh terlebih dahulu. Kemudian 

baru kita pilah, apa yang harus kita highlight apa yang harus kita posting. 

Jika kita posting semua, audiens akan jenuh dan tidak membaca 

semuanya. Bisa dibilang ini itu kegiatan re-writing. 

 

Seberapa besar pengaruh CTA (Call To Action) dalam postingan konten? 

Jawaban: 

Pengaruhnya besar sekali sih ya, kalau kita buat caption hanya naratif itu 

seperti tidak menghargai followers. Followers sudah mengikuti tanpa ada 

paksaan, ya minimal kita ajak ngobrol antara followers dengan admin jadi 

harus ada interaktif, kalau tidak lama-kelamaan berpotensi akan ditinggal. 

Jadi kekuatan di media sosial itu ada pada CTA. 

 

Dengan banyaknya followers Instagram @pertamina, adakah yang sampai 

membentuk komunitas maupun grup karena memiliki latar belakang atau 

minat yang sama? 

Jawaban: 

Sepanjang yang saya ketahui tidak ada informasi terkait bahwa followers 

membnetuk komunitas karena sama sama follower ig pertamina tidak ada 

sama sekali. Tapi dari intern pertamina, unuk memperkuat informasi 

terkait pertamina yang ada di sosial media lebih luas lagi penyebarannya 

ada yang namanya Trooppers Pertamina. Itu anggotanya para Perwira 



Pertamina juga agar menjangkau lebih luas informasi-informasi yang ada 

di Pertamina. 
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Sejak kapan kak Rani menggunakan media sosial Instagram sebagai 

media informasi? 

Jawaban: 

Kalau tidak salah dari tahun 2017 saya sudah mulai aktif menggunakan 

Instagram, karena sebelum dari Instagram saya main Facebook. Karena 

pada zaman dulu kan lebih popular nya Facebook ya. 

 

Apa yang membuat kak Rani mengandalkan Instagram sebagai sumber 

utama informasi? 

Jawaban: 

Karena kan semakin berkembang ya, otomatis fitur-fitur juga semakin 

canggih semakin oke lah ya. Berdasarkan pandangan ku ya, masyarakat 

banyak yang beralih ke Instagram. Terus juga memang yang saya 

rasakan dalam menangkap informasi itu lebih mudah di Instagram. Ada 

foto atau video juga yang disajikan jadi lebih enak diserap. 

 

Apasih menurut laman komentar bagi kak Rani? 

Jawaban: 

Ya sebenarnya sih memang manfaat dari laman komentar itu agar kami 

para pengikut akun @pertamina itu dapat berdiskusi ataupun bertanya 

kepada pengguna lain. Jadi ketika saya ada pertanyaan tentang informasi 

yang disampaikan oleh akun @pertamina saya akan berkomentar, nanti 

pasti ada saja yang ikut berkomentar sehingga terjadilah percakapan ya 

walaupun singkat dan padat tetapi jelas ya. 

 

Seberapa penting identitas perusahaan dimata masyarakat? 

Jawaban: 

Semua pengguna medsos, semua orang pasti sudah tau mengenai 

identitas perusahaan itu pasti dan harus ada. Karena dengan identitas itu 

merupakan nama kita (perusahaan) yang dapat dikenal oleh masyarakat. 

 

Bagaimana cara kak Rani dalam meminimalisir berita miring? 

Jawaban: 

Memang banyak sih ya berita-berita miring terhadap kasus ataupun 

pemberitaan yang sedang panas. Tetapi kita sebagai penikmat berita 

harus pintar dalam membaca. Dengan cara mencari sumber informasi 

kemudian identitas dari sumber, hal itu bentuk dari kekuatan berita yang 

dihadirkan. 
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Sejak kapan kak Rani mengikuti akun Pertamina? 

Jawaban: 

Kalau tidak salah dari tahun 2020 deh, soalnya banyak kan berita 

beredar tentang bbm gitu. Jadi saya follow aja Instagramnya Pertamina 

supaya tidak salah tangkap berita. 

 

Seberapa penting kak informasi tentang bbm subsidi? 

Jawaban: 

Wah penting sekali jika berbicara mengenai bbm subsidi ya, karena 

banyak masyarakat yang terpancing oleh pihak yang tidak bertanggung 

jawab, yang jahil jadi masyarakt ikut panas ikut termakan berita itu. Jadi 

baiknya saya menghindari hal-hal tersebut dengan mengikuti akun 

Instagramnya Pertamina agar ya saya mengetahui berita kebenaran 

mengenai bbm subsidi deh. 
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